
Le mot de la présidente     :  

9h : accueil de tous les Élans 

autour de la cafetière et du plat à 

biscuits.

9h30 : Présentation de Line : 

rappel du comportement adéquat à 

avoir de la part des Élans vis-à-vis des 

autres Élans et de tous nos 

Bénéficiaires. La charte éthique doit 

être respectée. L’image que l’on donne 

de l’association aussi bien nos actes que 

dans nos paroles, est des plus 

importantes car c’est elle qui sera 

retenue au vu de l’extérieur.

Bilan du 1er semestre de l’Espace 

Élans Solidaires. 2/3mns pour chaque 

responsable d’action pour une petite 

présentation de son action.

Salle Pierre Bonnard – 38690 Le Grand Lemps -



Le mot de la Présidente     :  
« Je souhaite la bienvenue à chacun au nom du bureau de notre association. Et particulièrement à celles et ceux qui ont 
intégré récemment Élans Solidaires ou qui viennent se joindre à une réunion de l’équipe pour la 1ère fois.
Nous abordons une rencontre importante s’il en est, puisque nous allons réfléchir, partager et échanger sur notre manière 
de vivre ensemble, entre bénévoles, dans notre association, dans le lien que nous partageons avec les participants ou 
bénéficiaires de nos actions, mais aussi avec nos partenaires. Bref, sur notre projet associatif. 
Le 1er projet date de 3 ans maintenant, et comme il avait alors été prévu, l’heure est venue de le revoir afin de l’adapter 
après ces 3 premières années de fonctionnement.
Merci pour vos réponses à notre questionnaire. Elles font le bilan de l’état actuel d’Élans Solidaires, et de votre projection 
pour le futur. Nous les avons lus et recensés attentivement. Merci à chacune et chacun pour son engagement auprès des 
personnes les plus en difficulté, pour son dynamisme, pour ses encouragements et pour ses observations.
Vous avez tous le livret que le secrétariat nous a préparé. Il vous donne l’ordre du jour et vous permettra de prendre des 
notes si besoin.
La bande dessinée est parlante : nous sommes tous sur le même bateau. Chaque rameur représentant un bénévole, et la 
rame une de nos actions. Le barreur est le président de l’association qui avec le soutien du Conseil d’administration, se doit 
de mener la barque, d’assurer la sécurité des rameurs, et de guider les rameurs en s’assurant que le bateau ne va pas couler 
dans les remous. Et il ne peut y avoir deux barreurs, voire plus ! Comme il ne peut y avoir de rameur ramant à contre-
courant.
Ce qui nous a fait monter dans la barque, ce n’est pas la beauté des rameurs ou de la barque, ou encore la satisfaction 
d’avoir la meilleure place sur le bateau, ou d’être le meilleur rameur, mais bien ce désir profond d’œuvrer ensemble dans un 
même but : apporter aide ou soutien à tout public, d’être SOLIDAIRE. Ne l’oublions pas !
Le vent qui gonfle notre voile n’est-il pas : la bienveillance, la confiance, la solidarité, la fraternité, le respect, l’écoute et 
l’accueil ?
Ce temps de travail, nous l’espérons, va favoriser une meilleure connaissance d’Élans Solidaires et de ses actions. Une 
rencontre entre bénévoles, c’est aussi un temps de réajustement afin qu’il soit donné à notre bateau les moyens d’aller dans
la bonne direction. Et pour pouvoir définir cette direction, comme l’indique le déroulé de la journée, nous nous répartirons 
en 4 ateliers ayant chacun un thème défini et important pour le projet associatif.
Auparavant, nous allons prendre ¾ d’heure pour partager sur notre bilan de l’année écoulée. »

Bilan des actions sur l’année écoulée     :  
Bernard, responsable des ateliers numériques sur Châbons : ouverture en mars, jusqu’à 5 bénéficiaires par session. 
Problème de communication sur la localité pour faire connaître les ateliers. 2 animateurs, avec Jacques avec recrutement 
d’une bénévole de plus qui interviendra à partir de septembre. Pas de besoins particuliers. Les séances ont lieu le mercredi 
de 10 à 12h, une semaine sur deux, à la salle du conseil à la mairie. Ateliers suspendus jusqu’en septembre. 
Cathy, responsable des ateliers numériques et en particulier sur Le Grand Lemps : les ateliers ont lieu les jeudis de 14 à 16h
au local. Suspendus en août. Une très bonne équipe de 8 bénévoles. Jusqu’à 8 participants par séance. Beaucoup de 
communication en interne. Valérie, animatrice, a commencé par être bénéficiaire avant d’avoir reçu la proposition de Cathy 
d’intégrer l’équipe en raison de ses capacités. Andrée a également intégré l’équipe cette saison. Très bonne ambiance dans 
l’équipe, collaboration solidaire très importante. Baha relève l’importance de l’arrivée et du comportement ouvert et attentif
d’Andrée. Nicole relève la convivialité des ateliers de Le Grand Lemps. Un roulement doit parfois être mis en place au vu du 
nombre des demandes.
Jean-Christophe, responsable des ateliers numériques sur Apprieu : toutes les deux semaines, le samedi de 9h30 à 11h30 
depuis la rentrée. Une quinzaine de bénéficiaires sur l’année. Nombre très variable selon les séances. 4 bénévoles 
s’occupent des ateliers. La communication est efficace, les bénéficiaires ont appris l’existence des ateliers par la 
communication municipale. Problèmes numériques toujours les mêmes : mail, Google, traitement de texte. La recherche de 
bénévoles continue afin de pouvoir faire un roulement pour mettre en place l’atelier toutes les semaines. Améliorer les 
inscriptions afin qu’il n’y ait pas trop de bénéficiaires pour trop peu de bénévoles présents. Des bénéficiaires viennent même
hors territoire (Voiron), ayant testé des ateliers ailleurs et appréciant le 1 pour 1 mis en place par les bénévoles.
Nicole, responsable des ateliers numériques sur Renage : le peu de monde présent entraîne évidemment une absence de 
convivialité. Il est important de renforcer la communication sur la commune.
Gérard, s’occupe des déménagements et depuis ce printemps également de petits jardinages : Tout se passe bien.
Marie, responsable du groupe Parole et Écoute : chaque dernier vendredi du mois. 4 à 7 bénéficiaires par séance. Année 
très positive malgré quelques moments compliqués avec parfois un manque d’écoute entre bénéficiaires. 7 participants, cela
fait beaucoup. 4 bénéficiaires semble être le nombre adéquat. Certains quittent le groupe sans revenir et sans retour auprès 
de Marie, ce qu’elle regrette malgré quelques relances de sa part. Le regret est partagé avec les participants, une certaine 
frustration se crée. Souhaite doubler ses séances afin de limiter le nombre de participants. Voir la mise en place d’une 
charte.
Raphaëlle, responsable des visites à domicile jusqu’à cette fin de saison : pour des raisons personnelles, Raphaëlle lâche 
cette responsabilité, Olga s’est engagée à la remplacer. Les visites consistent à aller visiter les personnes âgées. Les 
bénéficiaires nous sont signalés par les CCAS municipaux. Cependant, il paraît difficile de les recenser car ils ne se font que 



rarement connaître. 3 bénévoles de plus se sont récemment inscrites ces derniers temps pour renforcer l’équipe. Patricia a 2
visites sur Apprieu et après des débuts un peu délicats, désormais, elle ressent l’importance de cette action. Appuyer sur la 
communication de cette action sur la commune (gazette, forum). Valérie : 2 personnes sur Bévenais. Super bien passé avec 
ses bénéficiaires. Pour la saison prochaine, la demande pourrait devenir bien plus importante sur Châbons et Renage 
notamment. Il faudra donc prévoir d’augmenter le nombre de bénévoles.
Thérèse, responsable d’Ephatta (groupe spirituel) : 2 ou 3 participants. Il y a eu un ralentissement quant aux participants.
Le jour ne convient pas forcément. Cela pourrait être le vendredi après-midi.
Nadine, responsable de la boutique : mai : 210 clients pour 527 articles vendus – Juin : 247 clients pour 758 articles. Il est 
noté une augmentation de la fréquentation de la P’tite Boutique. Depuis le déménagement place du marché, beaucoup la 
découvre ou la redécouvre. En raison de la présence des mêmes bénévoles, les bénéficiaires apprécient de venir. Pour le tri, 
6 personnes s’en occupent (4 au tri, 2 au repassage). 600 sacs ont été donnés à ÉcoTri (dons impossibles à mettre en rayon) 
depuis le début de l’année civil. Malgré l’aménagement dans le nouveau local, il y a un certain manque de place pour stocker
les vêtements d’une saison à l’autre. 
Baya, responsable de l’atelier couture et Hermine arrivée depuis septembre dans la gestion de l’atelier : 4 participantes. 
Bonne ambiance. Elles viennent également pour l’écoute qu’elles trouvent. Revoir le système des inscriptions car certaines 
ne préviennent pas lorsqu’elles sont absentes. 4 machines à coudre. 2 viennent avec leur propre matériel. Tous les lundis de 
14 à 16h.
Michel, le trésorier : depuis le 1er janvier, recette principale reste la boutique (avec C.A./mois : 745€ – 854€ – 1445,50€ – 
1648,50€ - 1323,50€ – 1642,50€). Subventions : 400€ - 500€ - 150€ - 70€ - 200€ – 200€ / à venir : 300€ – 1000€ – 250€). 
Solde actuel : 8 745€. Aides alimentaires et carburant en augmentation par rapport aux années précédentes. Aides 
distribuées depuis le début de l’année : près de 1000€.
Christine, responsable de l’atelier tricot et Braderie de Jouets : le tricot, tous les mardis de 14 à 16h. 4 participantes. Le 
volet social est très important. Remarque de Line : félicitations pour la patience de Christine. 
Braderie, avec Valérie : au fur à mesure des collectes, un premier tri se fait. Le 1er tri « général » aura lieu en juillet. La 
collecte de dons avec l’école de Châbons au moment de Pâques a entraîné des dons de vêtements supplémentaires pour la 
boutique. 
Toutes les écoles ont d’ores et déjà été sollicitées avec collecte des dons à la rentrée de septembre ainsi que sur octobre.
Line, responsable du Repas Partage : une année enfin normale après les consignes liées au COVID auparavant. Les 
participants viennent de tous les horizons, du territoire et jusqu’à La Côte St André. Les bénéficiaires participent à la 
préparation du Repas Partage. Tous sont devenus très autonomes. Les participants sont contents. Baya soulève le problème 
de transport pour les bénéficiaires très éloignés. Il sera ultérieurement étudié une solution pour leur permettre de continuer
à venir au Repas Partage. La participation à la préparation est importante pour les bénéficiaires. Plus de 40 participants ces 2
derniers mois. Pour la sortie du 10 juillet à St Nazaire en Royans : plus de 50 participants sont déjà inscrits.

11h     : Pose.  

11h30 Ateliers     divers :  
Il est noté ici le départ de la responsable boutique, Nadine, refusant de s’intégrer à l’organisation prévue. À son retour, elle a
été priée de quitter le rassemblement en raison de cette attitude peu constructive. Sa réaction disproportionnée a entraîné, 
alors, un débat autour de son comportement inapproprié vis-à-vis du fonctionnement de l’association, comportement relevé
par nombre de bénévoles depuis de nombreux mois. Tous les Bénévoles présents ont alors enregistré la volonté de 
démission de Nadine et de Rosine. 
Proposition de Marie : à l’avenir, il serait bien que tous les responsables de groupe se retrouvent plus fréquemment afin de 
partager ce qui se passe dans l’association et intervenir en cas de litige important.

Groupe 1 : Travailler les valeurs de l’association (à partir de l’ancienne charte éthique et du 1er projet associatif). 
Responsable : Marie.

Groupe 2     :   aspect projet par rapport aux Bénévoles. Fédérer autour d’un projet. - communication – gouvernance – 
participation – valorisation des compétences. Comportement des Bénévoles. Responsable : Baya.

Groupe 3 : aspect projet par rapport aux Bénéficiaires. Écrivain public – Jardin participatif – Quels sont d’après 
vous les besoins d’aujourd’hui ? Responsable : Christine. 

Groupe 4 :  aspect projet par rapport au rayonnement de l’association sur le territoire. Ouverture de l’Espace 
Élans Solidaires, un ou 2 samedi/mois en fonction du besoin, pour la présentation d’1 ou 2 actions à chaque fois, 
invitation de Partenaires -  Responsable : Jean-Christophe.
Les responsables de groupe doivent être les facilitateurs des échanges. Ils devront noter ce qui sera proposé par leur groupe.



12h30 : Miam-Miam !!! Il est l’heure de la pose déjeuner. 
Mesdames, messieurs : À vos plats ! Prêts ! Mangez !!!

Bon appétit
Pose café

14h : remontée par le responsable de groupe des divers développements. 

Groupe 1 : Travailler les valeurs de l’association (à partir de l’ancienne charte éthique et du 1er projet associatif).
Les valeurs déjà inscrites sont appropriées mais comment les mettre en place et faire en sorte qu’elles soient respectées ? 
Comment accepter de se remettre en question ? 
Avoir le souci de l’autre sans tomber dans l’assistanat. Cela doit passer par l’observation de l’autre. 
Avoir conscience de ses propres valeurs pour pouvoir les transmettre en interne et vers l’extérieur de l’association.
Ne pas hésiter à faire remonter le mal-être. 
Ne pas sans cesse reporter la faute sur l’autre. 
Ne pas avoir une attitude différente lorsque l’on est face aux bénéficiaires ou face aux bénévoles.
Oublier le moi-je et avoir conscience de l’autre.
Aidant et aidé vont de paire. Un jour tu es aidant et un jour, tu peux devenir aidé, ce qui conduit à l’humilité.
Discrétion et confidentialité sont très importantes au sein de l’association.
Volonté et courage sont également nécessaires pour dire ce que nous pensons avec bienveillance.
Respect de soi et de l’autre.
Rappeler le cadre à respecter en début de chaque atelier.
« Je personnalise mon discours pour m’exprimer sans faire de reproche à l’autre. »

Groupe 2 : aspect projet par rapport aux Bénévoles. Fédérer autour d’un projet - communication – gouvernance – 
participation – valorisation des compétences. Comportement des Bénévoles.
Le projet associatif originel est déjà complet. Cependant, il est important que les discussions entre bénévoles se déroulent 
dans le calme et la sérénité. Le retour des questionnaires a cependant montré une inadéquation avec ce projet. Il paraît 
nécessaire de créer un groupe de parole entre les bénévoles. 
Le bureau au local doit être sanctuarisé lorsque celui-ci est occupé. 
Le responsable d’action doit être effacé, ne doit pas se mettre en avant et il n’est pas propriétaire de son action ni le patron. 
Il faut accepter l’idée que les bénévoles ont des capacités. Il est là pour accompagner les bénévoles de son équipe.
Mettre en place une alternance en créant plusieurs équipes au niveau de la boutique. 

Groupe 3 : aspect projet par rapport aux Bénéficiaires. Écrivain public – Jardin participatif – Quels sont d’après vous les 
besoins d’aujourd’hui ?
Bricolage associatif, en intervenant chez les personnes dans le besoin. 
Jardin participatif est une bonne idée à développer avec les mairies.
Écrivain-public est également une bonne idée (5 bénévoles sont partants).
Repair-café : sur Renage, l’idée se développe avec un local et des bénévoles volontaires qui souhaiteraient être sous l’égide 
d’Élans Solidaires. Sur Châbons, l’idée du Repair-café est pour l’instant en stand-by car pas de local ni bénévoles disponibles.
Épicerie solidaire : cela nécessite un local plus spacieux et une forte équipe. Depuis l’installation des Restos du Cœur sur le 
Grand Lemps, l’idée de l’épicerie solidaire est repoussée, privilégiant la collaboration avec les Restos du Cœur.
Bal annuel. 
Recensement des personnes en difficulté. Celui-ci est généralement fait par les mairies et par nos propres soins mais le 
listing doit être remis à jour très régulièrement. 

Groupe 4 : aspect projet par rapport au rayonnement de l’association sur le territoire. Ouverture de l’Espace Élans 
Solidaires, un ou 2 samedis/mois en fonction du besoin, pour la présentation d’1 ou 2 actions à chaque fois, avec 
l’invitation de Partenaires. Étudier la pertinence de faire ce genre d’invitation car est-on certain que cela pourrait se faire ? 
Partenaires : les communes et également celles hors territoire – CCAS et centre sociaux – Cabinets infirmiers et médicaux – 
Commerçants, artisans et entreprises du territoire – associations du territoire et limitrophes. 
Créer des évènements pour cela : aller faire des informations lors des conseils municipaux. 
Assister aux réunions inter-associatives. 
Faire des invitations particulières aux diverses entreprises pour visiter l’espace et faire connaître l’association. Organiser une 
« kermesse ». 
Mettre en place un évènement avec les associations proches de notre secteur d’intervention (Journée des Solidarités)et 
intensifier le travail inter-associatif. 
Participer aux forums.



Tout ce travail, ajouté aux retour des Bénéficiaires durant l’été, sera finalisé par le C.A. début septembre, et voter lors de 
l’A.G. comme étant le nouveau projet associatif.

Questions diverses :
La parole est donnée à chacun : Bernard relève le fait qu’il a été surpris, avec Jacques, par l’esclandre concernant la 
responsable boutique ayant eu lieu ce matin ; ce qui ne l’empêchera de poursuivre l’aventure avec Élans Solidaires. 

15h15 : mise en place des dates à venir. 
7 juillet : repas partagé à Le Grand Lemps à partir de 19h, le « Repatatra ».
10 juillet : sortie à St Nazaire en Royans.
25 juillet : repas chez Jocelyne, à partir de 12h. 
Les forums :  1er et 2 septembre : Châbons - Grand Lemps et Renage le matin - après-midi à Val de Virieu.
L’A.G. : suite à quelques vérifications, l’A.G. doit être avancée d’une semaine et se déroulera donc le vendredi le 15 
septembre à partir de 18h (sous réserve de confirmation).

Notes diverses : 
Rencontre avec madame le maire de Le Grand Lemps ce jeudi 6 juillet afin de définir les dates de la Braderie de jouet. Celle-
ci est validée et retenue pour le 17 et 18 septembre 2023.
Journée des solidarités : idée que la mairie de Renage souhaite déjà mettre en place sur son territoire, faisant écho à l’idée 
de l’association avec la mise-en-place d’un Comité des Solidarités. Un travail collaboratif sera mis en place avec la mairie.
Écrivain public : 4 ou 5 bénévoles ayant des capacités dans ce domaine, se sont proposés pour mettre en place l’atelier.
L’atelier couture : mis en place d’un atelier en direction des enfants et un autre en direction des jeunes femmes en 
formation couture, ce dernier en collaboration avec la MOB. RDV est dores et déjà pris avait la MOB. 
Projet de portes ouvertes afin de présenter les actions et réalisations de l’association à un plus large public.
5 nouvelles bénévoles ont été dernièrement accueillies au sein de l’association dans les diverses actions.
Les rencontres récentes avec les élus ont été particulièrement intéressantes. Le retour fait apparaître un grand appui de ces 
mairies et la nécessité de la présence de l’association sur ces territoires.
Rencontre prévue avec la mairie d’Izeaux afin de présenter ce que nous proposons comme actions et aides diverses.

Pour Marie : peut-être serait-il bien de créer une affiche plus explicite pour le Groupe Parole et Écoute. Marie se pose des 
questions pour développer son Atelier.

16h30 : rangement, nettoyage et fin de journée.

Au plaisir de se revoir, pour certains Élans, le 10 juillet pour la balade nautique. 
Pour les autres, ce sera à la rentrée de septembre. 

Deuxième quinzaine de juillet, ‘’La Lettre Info n°2’’ à retrouver dans votre boîte mail ou en version papier au local.

Veuillez passer toutes et tous, d’excellentes vacances, et revenez-nous en pleine forme, la besace pleine d’énergie, d’envie et 
de belles choses à partager.


